
 

 
 
 
 

SR21-IR / SR21-RG 
INSTRUCTION MANUAL 

 
 

CONTROLS 
 
OUTPUT LED (YELLOW) 
The yellow LED ON indicates output activation. 

READY/ERROR LED (RED/GREEN) 
The green LED continuously ON indicates a normal operating condition. Refer to the “SETTING” 
paragraph for the correct setting phase indications. 
The red LED continuously ON or blinking indicates an error status. 
Refer to “ERROR INDICATIONS” paragraph for the correct indications during the different functioning 
phases. 

AUTO-SET PUSH-BUTTON 
Activates the different setting modes using the READY/ERROR LED indications. 
The pressure on the AUTO-SET push-button can be “brief” when pressed for at least 3 sec., or “long” 
when pressed longer. 
Refer to “SETTING” paragraph for operating mode indications. 
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NOTE 
To install the sensor using the connector positioned at 90°, unscrew the blocking screw and rotate the 
fixing block in an anti-clockwise direction. At the end rescrew the blocking screw. 

 

CONNECTIONS 
 

M8 connector 
 
 

 
 
 
 

TECHNICAL DATA 
 

Power supply: 10 … 30 Vdc; 
reverse polarity protection 

Ripple: 2 Vpp max. 
Consumption 
(output current excluded): 

55 mA max. 

Outputs: NPN and PNP on different poles; 
pull up/down resistance= 33 KΩ 

Output current: 100 mA max. 
short-circuit protection 

Output saturation voltage: 2 V max. with NPN 
2 V max. with PNP 

(values at maximum output current) 
Response time: 20 µs max. 
Switching frequency: 25 kHz max. 
T rise: 1 µs (NPN; R = 1 KΩ) 
 120 µs (NPN; C = 4.7 nF) 

33 KΩ pull-up internal resistance 
T fall: 1 µs (PNP; R = 1 KΩ) 
 120 µs (PNP; C = 4.7 nF) 

pull-down internal resistance 33 KΩ 
Humidity: 35 … 85% rH non-condensing 
Indicators: Bicolour READY/ERROR LED (green/red) 

OUT LED (yellow) 
Setting: AUTO-SET push-button 
Data retention: EEPROM non volatile memory 
Operating temperature: -20 … 60°C 
Storage temperature: -20 … 70°C 
Emssion frequency: Modulated light at 50 kHz ±10% 
Emission type: infrared 880 nm 

visible red/green (633 nm/570 nm) 
Ambient light rejection: EN 60947-5-2 
Slot width: 2 mm 
Detectable object limits: Min. 0.5mm width 
Housing material: ZAMA 
Lens material: glass 
Mechanical protection: IP65 
Connections: M8 4-pole connector 
Weight: 115 g. 

 
 

SETTING 
 
Static setting (MANUAL) 
Recommended in presence of transparent irregular profiles and requires a separate acquisition of the 
label and of the support with manual positioning.  
The best result is obtained acquiring the most transparent area of the label and the most opaque area 
of the support. 

Setting steps: 
1) With LED continuously ON, position the label in the sensor slot if the output has to be activated in 

correspondence of the label (NORMAL output), or position the support if the output has to be 
activated in correspondence of the support (INVERTED output). Use the specific references for 
centring. 

2) Briefly press AUTO-SET. The green and yellow LEDs turn OFF. The object acquisition phase begins. 
The object must not be moved until the green LED doesn’t blink rapidly. 

3) When the green LED blinks postion the second object (support or label) in the sensor slot using the 
specific references for centring. 

4) Briefly press AUTO-SET. The green LED turns OFF. The detection of the second object begins. The 
object must not be moved until the green LED doesn’t turn ON continuously. 

5) The green READY LED continuously ON indicates that the sensor has detected a sufficient contrast 
between the label and the support. The sensor can function with the new setting. A different 
indication signals an error due to insufficient contrast. 

 

Static setting (MANUAL) 
Recommended in presence of transparent irregular profiles and requires a separate acquisition of the 
label and of the support with manual positioning. 
The best result is obtained acquiring the most transparent area of the label and the most opaque area 
of 
the support. 
Setting steps: 
1) With LED solidly ON, position the label in the sensor slot if the output has to be activated in 
correspondence of the label (NORMAL output), or position the support if the output has to be 
activated in correspondence of the support (INVERTED output). Use the specific references for 
centering. 
2) Briefly press AUTO-SET. The green and yellow LEDs turn OFF. The object acquisition phase 
begins. 
The object must not be moved until the green LED blinks rapidly. 
3) While the green LED continues to blink rapidly, position the second object (support or label) in the 
sensor slot using the 
specific references for centering. 
4) Briefly press AUTO-SET. The rapidly blinking green LED turns OFF. The detection of the second 
object begins. The 
object must not be moved until the green LED turns solidly ON. 
5) The green READY LED solidly ON indicates that the sensor has detected a sufficient contrast 
between the label and the support. The sensor can function with the new setting. A different indication 
signals an error due to insufficient contrast. 
 

Dynamic setting with NORMAL or INVERTED output 
The programming has to be carried-out during normal movement of the label ribbon inside the sensor 
slot. Recommended for labels and supports with a rather uniform transparency degree. 

Setting steps: 
1) With green LED continuously ON, start the movement of the label ribbon in the sensor slot. 
2) Press AUTO-SET until the green LED blink slowly. 
3) Release the push-button. The sensor acquires the transparency degree of both the moving labels 

and support in approximately 2 sec. cycles. Leave the sensor in this acquisition phase for the time 
necessary to guarantee the detection of the major number of points possible. The duration depends 
on the ribbon speed and dimensions of the labels and support.  

4) Setting with NORMAL output: briefly press AUTO-SET. The green READY LED continuously ON 
indicates that the sensor has detected a sufficient contrast between the label and support. The 
sensor begins to function with the new setting and the output is activated in correspondence of the 
label. A different indication signals an error due to insufficient contrast. 

5) Setting with INVERTED output: press AUTO-SET until the green LED blinks rapidly three times. 
Release the pus-button. The green READY LED continuously ON indicates that the sensor has 
detected a sufficient contrast between the label and the support. The sensor begins to function wth 
the new setting and the output is activated in correspondence of the support. A different indication 
signals an error due to insufficient contrast. 

 
 

ERROR INDICATIONS 
 

READY/ERROR LED blinking with slow red and green alternation: indicates that the setting (static or 
dynamic) has failed due to insufficient transparency or contrast between label and support. In this case 
the sensor maintains the previous setting and returns to normal functioning pressing and releasing 
AUTO-SET. 
READY/ERROR LED red blinking at average speed: during normal functioning and only with active 
output, indicates a short-circuit or overload of the outputs or insufficient power supply. The indication 
disappears when the cause is removed. 
 
 

PUSH-BUTTON BLOCKING AND UNBLOCKING 
 

The push-button can be blocked to avoid accidental movements during normal sensor functioning. The 
block can be maintained even after the turning OFF and turning ON of the sensor. The blocking and 
unblocking operations are given below: 
1) With sensor turned OFF press AUTO-SET 
2) Re-power sensor keeping the push-button pressed. The sensor inverts the block status: if the push-

button was unblocked the bock is activated and the red LED is continuously ON, if the push-button 
was blocked the sensor unblocks it and at sensor re-powering the green LED is continuously ON. 

3) The sensor begins to operate with normal functioning. The setting can not be modified if the push-
button is blocked. 

 
 
 
 
Datasensing S.r.l. 
Strada S. Caterina 235 - 41122 Modena - Italy 
Tel: +39 059 420411 - Fax: +39 059 253973 - www.datasensing.com 
 
 
The warranty period for this product is 36 months. See General Terms and Conditions of Sales for further details. 
 

 

For information about the disposal of Waste Electrical and Electronic Equipment (WEEE), please refer to the website at 
www.datasensing.com.  
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SR21-IR / SR21-RG 
BEDIENUNGSANLEITUNG 

 
ANZEIGE- UND BEDIENELEMENTE 

 
AUSGANGS LED (gelb) 
Das Aufleuchten der gelben LED signalisiert die Aktivierung des Ausgangs. 

READY/ERROR-LED (ROT/GRÜN) 
Das anhaltende Aufleuchten der grünen LED weist auf den normalen Betriebszustand des Sensors hin. 
Siehe dazu Paragraph “EINSTELLUNGEN” bezüglich der während der verschiedenen Einstellarten 
geltenden Angaben. 
Das andauernde Aufleuchten oder das Aufblinken der roten LED signalisiert immer einen 
Fehlerzustand. 
Siehe dazu auch Paragraph “FEHLERANZEIGE” bezüglich der während der verschiedenen 
Betriebsphasen geltenden Angaben. 

AUTO-SET-Taste 
Aktiviert verschiedene Einstellarten mit Hilfe der Angaben über das READY-ERROR-LED. 
Das Betätigen der Taste AUTO-SET versteht sich als “kurz”, wenn sie für weniger als 3 Sek. gedrückt 
wird, oder als “lang”, wenn sie über eine längere Zeit hinweg gedrückt wird. 
Siehe Paragraph “EINSTELLUNGEN” bezüglich ihrer Anwendung. 
 

                  
 

ABMESSUNGEN 
 

 

  

mm

16

7.5

n°2  M4x8

12

Ø4.25

90

2

44
18

18 6

M
8

FESTSTELLSCHRAUBE

50

7.5

9
9

20

8
26

20

97.5

26

P
O

W
E

R
 S

U
P

P
L

Y

O
U

T
P

U
T

TASTE

LEDS

 
HINWEIS 
Um den Sensor mit dem Stecker auf  90° installieren zu können, muss die Feststellschraube gelöst und 
der entsprechende Befestigungsblock gegen den Uhrzeigersinn gedreht werden. Nach erfolgter 
Einstellung die Befestigungsschraube bis auf Anschlag anziehen. 

 

ANSCHLUSS 
 

M8 Stecker 
 
 

 
 

TECHNISCHE DATEN 
 

Betriebsspannung: 10…30 Vdc 
gegen Umpolung geschützt 

Welligkeit: 2 Vpp max. 
verbrauch 
(ohne Ausgangsstrom): 55 mA max. 

Ausgänge: NPN und PNP auf unterschiedlichen Polen; 
Widerstand pull up/down = 33 K 

Ausgangsstrom: 100 mA max. 
kurzschlussfest 

Ausgangssättigungsspannung: 2 V max. bei NPN 
2 V max. bei PNP 

(Wert bei max. Ausgangsstrom) 
Ansprechzeit: 20 µs max. 
Schaltfrequenz: 25 kHz max. 
T rise: 1 µs (NPN; R = 1 K) 
 120 µs (NPN; C = 4,7 nF) 

Interner Widerstand pull-up 33 K 
T fall: 1 µs (PNP; R = 1 K) 
 120 µs (PNP; C = 4,7 nF) 

Interner Widerstand pull-down 33 K 
Luftfeuchtigkeit: 35…85 % rH nicht kondensierend 
Anzeigen: zweifarbige READY/ERROR-LED (grün/rot) 

OUT-LED (gelb) 
Eingabe: AUTO-SET-Taste 
Speicher: nichtflüchtiger EEPROM-Speicher 
Betriebstemperatur: -20…60 °C 
Lagerungstemperatur: -20…70 °C 
Senderfrequenz: auf 50 kHz 10% modulierter Lichtstrahl 
Sender, Wellenlänge: Infrarot-Licht 880 nm 

sichtbares Rot-/Grünlicht (633 nm/570 nm) 
Umgebungshelligkeit: EN 60947-5-2 
Öffnungsamplitude: 2 mm 
Grenzwerte des zu erfassenden Objekte: min. Breite 0.5 mm 
Gehäusematerial: Zamak 
Linsenmaterial: Glas 
Schutzart: IP65 
Anschluss: 4-poliger M8 Stecker 
Gewicht: 115 g 

 
 

EINSTELLUNGEN 
 
Statische Einstellung (MANUELL) 
Wird empfohlen, wenn Profile mit irregulärer Transparenz vorliegen. Sie erfordert ein separates 
Erfassen der Etikette und ihres Trägers mittels manueller Anordnung. 
 
Das beste Ergebnis wird erzielt, wenn an der Etikette, der Bereich erfasst wird, der am transparentesten 
ist und am Träger, der der sich am mattesten erweist. 

Einstellsequenz: 
1) Bei kontinuierlich aufleuchtender, grüner LED die Etikette an der Sensoröffnung anordnen, wenn der 

Ausgang gegenüber der Etikette aktiviert werden soll (NORMALER Ausgang), oder aber den Träger, 
wenn man das Aktivieren des Ausgangs gegenüber des Trägers wünscht (UMGEKEHRTER 
Ausgang). Für das Zentrieren sind die entsprechenden Bezugszeichen zu verwenden. 

2) Nun kurz die AUTO SET-Taste drücken. Die grüne und die gelbe LED erlöschen. So beginnt die 
Erfassungsphase des angeordneten Objekts, das erst dann wieder entfernt werden darf, wenn die 
grüne LED schnell zu blinken beginnt. 

3) Blinkt die grüne LED auf, muss das zweite Objekt (Träger oder Etikette) in der Sensoröffnung 
angeordnet werden. Auch hierbei für das Zentrieren die entsprechenden Bezugszeichen verwenden. 

4) Nun kurz die AUTO SET-Taste drücken. Die grüne LED erlischt. So beginnt die Erfassungsphase des 
zweiten angeordneten Objekts, das erst dann wieder entfernt werden darf, wenn die grüne LED 
kontinuierlich aufleuchtet. 

5) Das andauernde Aufleuchten der grünen READY-LED weist darauf hin, dass der Sensor einen 
ausreichend starken Kontrastgrad zwischen Etikette und Träger erfasst hat. Der Sensor kann 
daraufhin mit der neuen Einstellung arbeiten. Eine davon abweichende Anzeigeform, ist ein Hinweis 
auf einen Fehlerzustand, der durch einen ungenügenden Kontrast in der Erfassung erzeugt wurde. 

 

Statische Einstellung des Trägers (MANUELL) 
Eignet sich in weniger kritischen Situationen, bei denen die Etikette vollkommen undurchsichtig ist und man 
den Ausgang der Etikette gegenüber aktivieren möchte. Dies erfordert nur die Erfassung des Trägers mittels 
manueller Anordnung. 

Einstellsequenz: 
1) Bei ständig aufleuchtender, grüner LED den Träger an der Sensoröffnung anordnen, dabei die 

entsprechenden Bezugszeichen für das Zentrieren verwenden. 
2) Nun kurz die AUTO SET-Taste drücken. Die grüne und die gelbe LED erlöschen. So beginnt die 

Erfassungsphase des Trägers, der erst dann wieder entfernt werden darf, wenn die grüne LED schnell zu 
blinken beginnt. 

3) Blinkt die grüne LED auf, die Taste AUTO-SET so lange drücken, bis die grüne LED drei Mal schnell 
hintereinander gefolgt von einer Pause zu blinken beginnt. .An diesem Punkt angelangt, die Taste wieder 
loslassen. 

4) Das andauernde Aufleuchten der grünen READY-LED weist darauf hin, dass der Sensor einen 
ausreichenden Transparenzgrad am Träger erfasst hat. Der Sensor kann nun mit dieser neuen Einstellung 
arbeiten, indem er den Ausgang bei Vorliegen der Etikette (NORMALER Ausgang) aktiviert . Eine davon 
abweichende Anzeigeform, ist ein Hinweis auf einen Fehlerzustand, der durch einen ungenügenden 
Kontrast des Trägers erzeugt wurde. 

Dynamische Einstellung mit NORMALEM oder INVERTIERTEM Ausgang 
Diese Programmierung muss während des normalen Durchlaufs des Etikettenbands durch die Sensoröffnung 
erfolgen und ist für Etiketten und Träger geeignet, die einen recht gleichmäßigen Transparenzgrad aufweisen: 

Einstellsequenz: 
1) Bei andauernd leuchtendem grünen LED, den Durchlauf des Etikettenbands durch die Sensoröffnung 

starten. 
2) Die AUTO-SET-Taste so lange drücken, bis die grüne LED langsam zu blinken beginnt. 
3) Nach dem Loslassen der Taste beginnt der Sensor in Zyklen von jeweils 2 Sekunden den Transparenzgrad 

sowohl an den Etiketten als auch am sich in Bewegung befindlichen Träger zu erfassen. Den Sensor über 
eine ausreichend lange Zeit in dieser Aufnahmephase belassen, so dass ein Erfassen möglichst vieler 
Punkte gewährleistet werden kann. Die Dauer dieser Phase hängt von der Bandgeschwindigkeit und der 
Größe der Etiketten und ihrer Träger ab. 

4) Einstellung mit NORMALEM Ausgang: Kurz die AUTO SET-Taste drücken. Das kontinuierliche 
Aufleuchten der grünen READY-LED weist darauf hin, dass der Sensor einen ausreichenden Kontrastgrad 
zwischen Etikette und Träger erfasst hat. Der Sensor beginnt mit der neuen Einstellung zu arbeiten und der 
Ausgang schaltet bei Durchlauf der Etikette. Eine davon abweichende Anzeigeform, ist ein Hinweis auf 
einen Fehlerzustand, der durch einen ungenügenden Kontrast in der Erfassung erzeugt wurde. 

5) Einstellung mit INVERTIERTEM Ausgang: Die Taste AUTO-SET so lange drücken, bis die grüne LED drei 
Mal schnell hintereinander gefolgt von einer Pause zu blinken beginnt. Nach Loslassen der Taste, weist 
das kontinuierliche Aufleuchten der grünen READY-LED darauf hin, dass der Sensor einen ausreichenden 
Kontrastgrad zwischen Etikette und Träger erfasst hat. Der Sensor beginnt mit der neuen Einstellung zu 
arbeiten und der Ausgang schaltet bei Durchlauf des Trägers. Eine davon abweichende Anzeigeform, ist 
ein Hinweis auf einen Fehlerzustand, der durch einen ungenügenden Kontrast in der Erfassung erzeugt 
wurde. 

 

FEHLERANZEIGEN 
READY-ERROR-LED abwechselnd langsam rot und grün blinkend: Hinweis darauf, dass die Einstellung 
(statisch oder dynamisch) aufgrund einer unzureichenden Transparenz oder zu wenig Kontrast zwischen 
Etikette und Träger nicht erfolgreich abgeschlossen wurde. In diesem Fall behält der Sensor die 
vorausgehenden Einstellungen bei und nimmt die normale Funktion durch Drücken und erneutes Loslassen 
der AUTO-SET-Taste wieder auf. 
READY-ERROR-LED schnell bei durchschnittlicher Geschwindigkeit blinkend: Weist während der normalen 
Funktion und nur bei aktiviertem Eingang auf einen Kurzschluss, eine Überlastung der Ausgänge oder auf 
eine unzureichende Versorgungsspannung hin. Diese Anzeige erlöscht sobald die Ursache beseitigt wurde. 
 

SPERREN UND ENTSPERREN DER TASTE 
 

Die Taste kann gesperrt werden, um plötzliche Schaltmanöver während der normalen Sensorfunktion zu 
vermeiden. Diese Sperrfunktion wird auch nach dem Abschalten und dem erneuten Einschalten des Sensors 
beibehalten. Die Taste kann wie folgt gesperrt und entsperrt werden: 
1) Bei abgeschaltetem Sensor die Taste AUTO-SET drücken und gedrückt halten. 
2) Den Sensor einschalten, dabei die Taste weiterhin gedrückt halten. Der Sensor schaltet daraufhin den 

Sperrzustand um: War die Taste nicht gesperrt, wird die Blockierung aktiviert und die rote LED leuchtet 
kontinuierlich auf. War die Taste jedoch bereits gesperrt, wird sie gelöst und die grüne Leuchte leuchtet 
kontinuierlich auf. 

3) Der Sensor arbeitet daraufhin in der normalen, eingestellten Betriebsweise. Wurde die Taste gesperrt, 
können so lange keine Einstellungen vorgenommen werden, bis sie wieder entsperrt wird. 

 
 
 
 
Datasensing S.r.l. 
Strada S. Caterina 235 - 41122 Modena - Italy 
Tel: +39 059 420411 - Fax: +39 059 253973 - www.datasensing.com 
 
 
Die Gewährleistungsfrist für dieses Produkt beträgt 36 Monate. Für weitere Informationen siehe allgemeine Verkaufsbedingungen. 
 

 

Informationen zur Entsorgung von Elektro- und Elektronik- Altgeräten (WEEE) erhalten Sie auf der Webseite 
www.datasensing.com. 
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